



## Lettre ouverte aux parents d'élèves



### ***RÉFORME DU COLLÈGE : "TOUT DOIT DISPARAÎTRE !"***

Les enseignants des collèges de l'Aude souhaitent vous alerter largement sur les dangers de la réforme du collège, qui prendrait effet à la rentrée 2016. Les enjeux sont énormes :

- **Aucun allègement sur les effectifs : 30 élèves par classe dans l'Aude !**
- **Aucun moyen garanti pour dédoubler les classes :** l'accompagnement dit "personnalisé" (AP) existera pour tous les niveaux, mais... en classe entière !
- **Remise en cause des horaires nationaux par matière :** ceux-ci deviendraient extrêmement variables d'un collège à l'autre, notamment par la création des Enseignements Pratiques Interdisciplinaires qui diminueraient encore les horaires des matières ;
- **Disparition des options bilangues, européennes et découverte professionnelle ;**
- **Risque de disparition du latin, du grec et de l'occitan ;**
- **Destruction des programmes :** ils seraient définis par cycles de 3 ans (CM1-CM2-6<sup>o</sup> et 5<sup>o</sup>-4<sup>o</sup>-3<sup>o</sup>) et non plus par classe : là encore, quelle garantie qu'un élève ait traité l'ensemble du programme s'il change d'établissement en cours de scolarité ?

**Une réforme du collège est nécessaire pour permettre la réussite de tous les élèves en :**

- réduisant les effectifs des classes;
- garantissant les mêmes horaires et programmes dans tous les collèges ;
- assurant les remplacements par des personnels formés en cas d'absence de professeur ;
- renforçant les services sociaux et médicaux ;
- prévoyant des surveillants en nombre suffisant.